

基地関係特別委員会 会議録（要旨）

○ 開催年月日 平成 29 年 9 月 8 日（金）

午後 1 時 00 分 開会

午後 1 時 26 分 閉会

○ 場 所 第 3 常任委員会室

○ 出席委員（9名）

委員長	桃 原 朗
委員	宮 城 克
委員	山 城 康 弘
委員	比 嘉 憲 康
委員	我 如 古 盛 英

副委員長	伊 波 一 男
委員	石 川 慶
委員	伊 佐 哲 雄
委員	桃 原 功

○ 欠席委員（1名）

委員	濱 元 朝 晴
----	---------

○ 委員外議員（0名）

○ 説明員（0名）

○ 議会事務局職員出席者（1名）

議事係長	中 村 誠
------	-------

○ 協議案件

MV-22 オスプレイの大分空港への緊急着陸について

基地関係特別委員会 会議録（要旨）

平成 29 年 9 月 8 日（金）

○**桃原朗 委員長** ただいまから基地関係特別委員会を開会いたします。

（開会時刻 午後 1 時 00 分）

【協議事項】

MV-22 オスプレイの大分空港への緊急着陸について

- 桃原朗 委員長** 本件に関する抗議決議文を正副委員長及び議会事務局で作成の上、先日配付したところであり、当該文案について協議いただきたい。
- 桃原功 委員** 件名が大分空港に限定した抗議決議と受け取られてしまう懸念がある。終始故障が絶えない状況を件名に盛り込めないか。例えば「大分空港への緊急着陸」を取り、「オスプレイの絶えない故障」とか「度重なる故障に対する」といった表現はどうか。そうすることで沖縄での緊急着陸なども含まれてくる。
- 我如古盛英 委員** 「大分空港を初め度重なる緊急着陸」としてはどうか。
- 比嘉憲康 委員** 今回は大分空港に緊急着陸したことに関する抗議と捉えている。
- 桃原功 委員** 大分空港に緊急着陸したことは遺憾であるが、全国でオスプレイが飛び交う中、不時着や緊急着陸、墜落など故障が相次いでいる。普天間基地の所属であり、それら全てに対し抗議するほうが市民への説明もつきやすいのではないか。
- 伊波一男 委員** 「大分空港」を「機体の不具合での緊急着陸」もしくは「度重なる緊急着陸」としてはどうか。文を長くするのではなく、わかりやすい表現としたほうがよい。
- 宮城克 委員** 市長の抗議要請文の件名はどのようになっているか。また、今回は大分空港に緊急着陸したことがきっかけであることから、大分空港の文言は残すべきであり、それに付け加える形ならよいのではないか。
- 桃原朗 委員長** 市長の抗議要請文の件名は「MV-22 オスプレイの大分空港への予防着陸について（講義・要請）」となっている。
- 桃原功 委員** 「大分空港への緊急着陸など度重なる事故に対する抗議決議」又は「大分空港などへの度重なる緊急着陸に対する抗議決議」としてはどうか。
- 桃原朗 委員長** 件名については大分空港などへの度重なる緊急着陸に対する抗議決議としてよいか。

（異議なし）

○**桃原功 委員** 本文中の「オスプレイの大分空港への緊急着陸」についても件名同様に改めていただきたい。

○**桃原朗 委員長** そのとおり改めることでよいか。

(異議なし)

○**桃原朗 委員長** 記の部分についてはどうか。

○**伊波一男 委員** 記の2番の「市民の不安が払拭されるよう」は削ってよいのではないか。払拭されたら飛んでよいのかという話にもなる。

○**桃原朗 委員長** そのとおり改めることでよいか。

(異議なし)

○**桃原功 委員** 昨日7日は騒音防止協定の午後10時を過ぎた午後10時40分くらいまで飛行していた。そのような現状も踏まえ、「日米地位協定の抜本的な改定」も記の事項へ追加していただきたい。

○**桃原朗 委員長** そのとおり改めることでよいか。

(異議なし)

○**桃原朗 委員長** あて先及び要請方法について協議いただきたい。

○**伊波一男 委員** あて先については案のとおりでよいと考える。

○**桃原功 委員** 前回同様、沖縄基地負担軽減担当大臣も追加していただきたい。

○**桃原朗 委員長** あて先についてはそのとおり改めることでよいか。

(異議なし)

○**桃原朗 委員長** 次に要請方法について協議いただきたい。

○**宮城克 委員** 絆クラブとしては議会中ということも踏まえ、今回は郵送対応でよいのではないかと考えている。

○**伊波一男 委員** もし直接要請となった場合、日程的にはどうか。

○**議会事務局** 12日の本会議終了後が都合はよい。13日以降は委員会活動となっており、委員会ごとに終了時間が異なってくる。来週は一般質問で終了時間は午後4時頃と見込んでおり、要請時間の確保は難しいものとする。

○**桃原功 委員** 仕方ないので今回は郵送でよいものとする。

○**桃原朗 委員長** 本日、オスプレイが白煙を上げたという報道もあり、会派でその取り扱いも話し合った経緯はあるが、抗議すべきことは早目に抗議したほうがよいとの結論に至った。それからすると郵送でもよいので1日も早く抗議することが重要ではないかと考えている。

○**桃原功 委員** 直接要請も大事ではあるが、世論喚起も大事である。その観点からも全メディアに対し取材依頼をお願いしたい。

○**桃原朗 委員長** 要請方法については郵送対応とすることでよいか。

(異議なし)

【協議結果】

本件について以下のとおり決定（全会一致）した。

①件名：MV-22 オスプレイの大分空港などへのたび重なる緊急着陸に対する抗議
決議及び意見書

②文案：修正、確認したとおり

③あて先

抗議決議（駐日米国大使、第三海兵遠征軍司令官・沖縄地域調整官
在沖米国総領事）

意見書（内閣総理大臣、外務大臣、防衛大臣、沖縄及び北方対策担当大臣
沖縄基地負担軽減担当大臣、外務省沖縄担当大使、沖縄防衛局長）

④要請方法：郵送

○桃原朗 委員長 以上をもちまして、本日の委員会を閉会いたします。

閉会時刻（午後 1 時 26 分）